

## El Rincón Literario

# Gabriela de Elqui

Por: Omar Monroy

ACE 84139

El VII Encuentro Internacional de Escritores desarrollado recientemente en las ciudades de La Serena, Coquimbo, Vicuña y Montegrande, tuvo como centro de atracción la figura trascendente de Gabriela Mistral.

A este encuentro convocado por el "Taller Plumas Serenenses", que dirige el médico y poeta Elías Sepúlveda Veloso, acudieron poetas provenientes de las ciudades de Arica a Osorno, quienes unidos por idénticos ideales ofrecieron conferencias, charlas en colegios, recitales poéticos y homenajes a la insigne poeta en su tumba ubicada en el pueblo de Montegrande.

A las seis de la mañana de un día de mayo, arribaron los primeros vaics con sus maletines llenos de versos. Danilo Bruna y Andrés Ríos de Copiapó, recibieron madrugadores abrazos de bienvenida. Luego sonriente llegó Azucena Caballero de San Felipe. Continuó el poeta labriego de Limache, Guillermo Rebolledo. Le siguió muy silencioso Federico Tattler de Osorno. Así fueron sumándose los escritores hasta que apareció Pedro Mardones de Villa Alemana, que dormido pasó de largo hacia Vallenar, retomando posteriormente en otro bus hacia La Serena. En la frontera, mientras tanto, quedaron rezagados 25 poetas argentinos y uruguayos que no pudieron cruzar la cordillera. Fueron tres días de intensa jornada cultural, en que la poesía se vistió de reina en varias ciudades de la Cuarta Región. Sergio Bueno, de Santiago, dictó una conferencia que tituló "Las rondas de Gabriela son más que un juego". Carlos René Ibacache de Chillán, por su parte habló sobre Narciso Tondreau y luego sobre Gabriela Mistral, acompañado de Magdalena Bocaz, quien hizo remecer al público con sus excelentes declamaciones poéticas, especialmente, en el Museo Ga-

1954

bría Mistral de Vicuña. No fue menos, Pedro Mardones Barrientos, con una hermosa conferencia dedicada a Vicente Huidobro.

Los poetas recitaron, cantaron y algunos lloraron de emoción al ser sorprendidos con un cálido homenaje que les brindaron los niños del Centro de Menores La Pampilla de Coquimbo. Pero el recogimiento estuvo presente en el recital dado por los poetas en la tumba de Gabriela Mistral en Montegrande. Erasmo Bernaldes Gaete, de Vallenar, elevó su voz, diciendo: "Vengo de lejos a sentir el gozo/ de recitar un verso agradecido/ a tu genio, a tu ejemplo, a tu memoria./ Y me sumo al tropel y al alborozo/ de todos los en escancian el latido/ de tu verso inmortal pleno de gloria".

En la tumba de Gabriela hay una piedra en la que se esculpió la siguiente frase de la poetisa: "Lo que el alma/ hace por su cuerpo/ es lo que el artista/ hace por su pueblo". En ese embriagante lugar enclavado en un pequeño cerro, rodeado de distintas especies de plantas y árboles, se evocó el nombre de la inmortal poeta, con el fin que la magia de su morada y del valle se abrieran los ojos de los visitantes.

Así fue como los poetas observaron la viñita de su casa, los brincos del sol tras los montes, la luna que rodaba en las noches para caer en su falda y sus amadas montañas bordadas en los delantales del cielo. No podemos obviar que el alcalde de Vicuña, se lució con su fraternal hospitalidad, y los odiles de La Serena y Coquimbo por su caballerosidad. Los anfitriones podrán quedar rancios y satisfechos. "Plumas Serenenses", vuelva alto con este encuentro internacional que se realiza cada año en la ciudad de las letras.

Atacama, Copiapó, 31-V-1993 p. 5.

# Gabriela de Elqui [artículo] Omar Monroy.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Monroy López, Omar, 1954-

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriela de Elqui [artículo] Omar Monroy.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile